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                                             Versailles, le 30 décembre 2021 

 

      SAVE 

 
SAUVEGARDE ET ANIMATION DE VERSAILLES ET ENVIRONS 

UNION D'ASSOCIATIONS DE VERSAILLES ET DE SES ENVIRONS 

 

 

 

 
Association agréée, le 05 Octobre 2012                 

Président : Claude DUCAROUGE        PROJET V1 
33 rue J de la Bruyère 78000 VERSAILLES 
Tél.,: 01 39 54 69 14 

Courriel : claude.ducarouge@wanadoo.fr 

 

           Compte Rendu de l'Assemblé Générale ordinaire 

 du jeudi 18 novembre 2021  en mairie de Versailles salle Montgolfier 

------------- 
Ordre du jour: 

- Rapport moral depuis l'AG du 1er octobre 2019, 

 - Rapports financiers des années18-19 (12 mois) et 19-20 (16 mois) 

 - Point sur les cotisations reçues en 2020 et 2021, liste des associations membres. 

 - Renouvellement des membres élus du CA (tiers annuels,  et nouveaux candidats) 

- Tour d'horizon des prochains dossiers de l'année 2022 

- Calendrier prochaines réunions de CA de SAVE, conférence annuelle ? 

  

------------------------------ 

  

Présents:  

F. Adrien (élu de Bange Houdon), A. Bassez (Viroflay), A. Boiroux-Jay (VEI), D. Brière (élu parc 

Chauchard), B. Brunel (élue AHC), C. Bruyerre (élu AHG), G. Cadic (élu Avec Richard Mique), R. 

Carloz (AHC), Cl. Ducarouge (Avec Richard Mique), AM Foncelle (élue Vers. Grand Siècle), C. 

Lecomte (Notre Dame), D. Le Roux (ASQC-Clagny), J. Merle (Chantiers), S. Mocilnikar (élue 

ARAP), M. Morgenthaler (de Bange Houdon), X. Fernier (SDIP Porchefontaines), F. Vicariot (AHG) 

  

Représentés:  G. Escudié (ARAP, représenté par Mme Mocilnikar), A. Fourfooz (Vers. Grand Siècle, 

représenté par Mme Foncelle, JP Gennerat (Parc Chauchard, représenté par M. Brière), Ph. Jennequin 

(ADEEO St Cyr,  représenté par M. Pancrace), Ph Prevost (élu AHC, représenté par R.Carloz). 

 

Excusés: L. Clément (Place de la Bataille Viroflay), J. Lamy (Champs Lagarde), P. Desnos (Amis 

des Forêts) 

 

Absents : JH Caupin (Saint Louis), M. Spadaro (élue Chantiers), D.Sermage ( ARVEMENA), A. 

Rosen (élue ARVEMENA), D. Vercoustre (Champ Lagarde), A. Vincent (élue ARVEMENA). 

  

 

Le quorum étant atteint (16 associations membres présentes ou représentées sur les 18 membres actuels 

adhérents à SAVE), l'assemblée générale peut délibérer valablement. 

Le président Ducarouge ouvre la séance en remerciant la mairie de Versailles pour la mise à disposition 

de cette salle de réunion permettant à SAVE d'y tenir son Assemblée générale dans les meilleures 

conditions. 

mailto:claude.ducarouge@wanadoo.fr
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I.     Rapport Moral depuis l'AG du 1er octobre 2019 

 

Le président rappelle les centres d'intérêt de SAVE ainsi que l'environnement institutionnel de SAVE 

avec lequel notre association interagit à différents niveaux : associatif, municipal, régional, ainsi que 

les buts de notre association qui regroupe actuellement 18 associations membres représentant environ 

1500 membres.  

SAVE a un double agrément préfectoral concernant les questions environnementales et urbaines. 

SAVE participe à plusieurs commissions municipales Déplacements, CCSPL sur les 9 DSP de la ville. 

Son adhésion à Yvelines Environnement l'ouvre sur les activités des commissions spécialisées 

EPAPS(OIN), eau, assainissement. 

 

Nos missions et nos valeurs, nous conduisent à réunir et soutenir nos associations membres, apporter 

ou solliciter des expertises, promouvoir la protection de notre environnement, et assembler des 

informations sur notre avenir. Il est rappelé l'indépendance de SAVE, caractérisée entre autres par 

l’absence d’appel à subventions et la non-participation des membres du bureau à un poste élu dans 

une assemblée locale.  

 

Concernant les interventions dans les conseils de quartiers de Versailles, SAVE ne se substitue pas 

aux débats locaux, par contre sur invitation par exemple des associations voisines, il est naturel que 

SAVE puisse renforcer ou initialiser des interventions vers les structures administratives municipales 

ou supérieures en étroite relation avec les associations membres concernées.   

 

Dans ces initiatives engagées après consultations et échanges internes, il peut arriver qu’un débat 

interne SAVE soit mis en place afin de trouver un point milieu entre les avis internes. Dans tous les 

cas chaque association conserve toujours une entière liberté d’expression et des positions différentes 

peuvent parfois être exprimées.  

 

Une question de vocabulaire a été soulevée dans l’assemblée : fédération ou union. Nous pourrons y 

revenir sans que ce soit majeur, car l’important est de travailler en assemblée les dossiers puis d’en 

sortir des analyses et propositions en visant des convergences sans pour autant négliger des avis 

différents. 

 

Il est rappelé la liste des commissions municipales, délégations de services publics, auxquelles 

participe SAVE.  

 

Depuis la précédente AG (1 octobre 2019) le CA s'est réuni 2 fois en 2019 (novembre et décembre), 

6 fois en 2020 (janvier, février, mais ensuite l’épidémie de COVID a perturbé la tenue des réunions 

qui ont dû se faire en format réduit) avril, juin, septembre, octobre), 1 fois en octobre 2021. Pour 

raisons COVID, il n'y a pas eu d'AG en 2020. Les réunions tenues étaient en effectif restreint, 

mais tous les membres ont été informés avant avec Ordres du jour et communication des 

documents préparatoires ainsi que bien entendu les Comptes rendus suite aux réunions. 

 

SAVE a diffusé à tous les adhérents de ses membres 6 bulletins d'information (les n° 94, 95 ,96, 97, 

98). Des contacts réguliers ont lieu avec des associations de nos proximités géographiques, et SAVE 

participe chaque année au forum des associations de Versailles qui se tient en septembre. 

 

Les contacts et échanges dans le CA tant en 2020 qu’en 2021 ont été nombreux sur tous les dossiers 

qui concernent nos pôles d’attention et de recherche.  

S’il n’y a pas eu de réunions en format complet du fait des restrictions COVID pour les assemblées 

en présentiel, des diffusions d’informations et de documents ouvrant aux débats ont été largement 

utilisées pour renforcer les liens entre nous et préparer des positions communes.  
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Les relevés récapitulatifs depuis début 2020 ont été envoyés à tous avant cette réunion d’AG. 

  

 En 2020, 116 messages ont ainsi été envoyés à tous les membres du CA. Certains comportant 

parfois jusqu’à 6 documents du moment. (Liste détaillée envoyée à tous les membres du CA  mail 

du 13 novembre). 

 

 En 2021, au jour de notre AG du 18 novembre, 84 messages ont été envoyés à tous, avec 

comme en 2020 des documents du moment en relation avec les dossiers auxquels nous sommes tous 

confrontés. Liste figurant également dans les documents préparatoires à la présente AG (mail du 17 

novembre 2021). 

 

Les informations communiquées dans ces messages sont bien entendu centrées sur les thèmes 

majeurs qui sollicitent nos associations membres. Parfois des éléments nationaux éclairants sont mis 

en avant sans oublier les incidences concrètes sur la vie locale dans nos communes.  

 

Un débat s’ouvre sur l’absence d’AG durant l’année 2020. 

  Certains estiment que nous aurions dû réaliser une assemblée générale en distanciel pour respecter 

l’annualité des réunions. L’argument de la force majeure est évoqué. Une suggestion est alors 

exprimée qui serait d’inscrire dans nos statuts l'obligation de tenir une AG tous les 2 ans (comme 

dans les statuts VEI). Cette proposition devrait être incluse dans le projet que nous pourrons étudier 

en 2022. 

 

 

SAVE a développé de nombreux échanges avec les autorités (Préfet des Yvelines, Maire de Versailles, 

VGP, IDFMob). Nous avons participé aux enquêtes publiques et aux débats de l'Etablissement Public 

d'Aménagement Paris Saclay (EPAPS) concernant la ZAC de Satory. SAVE a suivi de très près la 

mise en place du Pôle d'Echanges Multimodal (PEM) de Versailles Chantiers. Certains points restent 

encore à traiter même si le conseil de quartier des Chantiers est en première ligne. 

 Nous suivons également le dossier "PION" et ses différents ajustements certains étant encore en 

question dont le chauffage urbain et les liaisons avec StCyr. 

 

SAVE a relevé concernant le CDT/ CPER, que VGP est restée très en retrait sur ces dispositifs alors 

que SQY s’est manifestement plus impliquée dans les négociations préparatoires. Comment vont se 

dérouler es étapes prochaines en 2022 2023 pour un document devant couvrir les perspectives jusqu’en 

2027  ? C’est un point à saisir dans nos recherches prochaines. 

 

 Plusieurs articles ont fait état dans la presse locale (TLNV et ACTU 78) des positionnements de 

SAVE sur certains dossiers. Le détail de ce travail ainsi que les documents émis par SAVE concernant 

ces sujets figurent sur le site de SAVE. 

 

L'association SAVE est représentée dans plusieurs délégations de services publics (DSP) ainsi qu' au 

groupe de travail municipal "Déplacements Urbains et Infrastructures" où ont été présentés 

récemment 2 dossiers: le plan de déplacement vélo à VGP et la logistique urbaine des livraisons.  

Enfin le rapport moral relève des dossiers où l’implication tant de l’association que de nos interfaces 

ont été limitées et même insuffisantes (patrimoine architectural, le CDT et le CPER), mais aussi 

quelques réussites (Satory, PEM Chantiers). Des pistes à explorer sont avancées pour améliorer la 

qualité et la profondeur de nos études.  

 

Un débat est lancé par une interrogation concernant les informations diffusées en interne du CA au 

sujet de la pandémie Covid et l’intérêt ou non de faire connaitre des informations sur la situation.  
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En effet depuis le début de l’épidémie quelques messages ont donné des éléments ponctuels locaux 

ou de perspective sur la situation qui nous impacte tous. Les bulletins SAVE ont également donné 

quelques éclairages sur la situation.  

Une intervention s’interroge sur le bienfondé d’une telle communication. En réponse plusieurs 

intervenants soutiennent l’intérêt d’apporter des éclairages et de mentionner des liens vers les 

médias publics d’information parfois peu connus aussi bien régionaux que parfois nationaux. 

L’épidémie actuelle bouleverse tous nos modes de vie avec des conséquences immédiates pour 

toutes nos associations membres mais aussi pour nos échanges entre associations. Les situations 

dans nos établissements de santé et les interfaces médicales ne peuvent être oubliées, elles sont 

parties de l’actualité qui nous impacte tous. 

 

Sur la communication entre toutes nos associations membres de SAVE il est constaté qu’un effort 

commun entre tous nos membres est nécessaire pour améliorer et systématiser les échanges sur les 

situations locales et alimenter les partages sur les études puis les communications éventuelles 

communes entre nos associations membres.  

 

L’utilisation des nouveaux moyens d’échanges avec les adhérents de nos associations a fait l’objet 

de courts débats en 2019 et nous n’avons pu les reprendre. L’expérience de l’association des 

Chantiers qui a mis en place des dispositifs Facebook doit faire l’objet d’une présentation en CA 

suivie d’un échange qui ne peut se faire en AG faute de temps mais c’est un sujet pour un tout 

prochain CA de SAVE. 

 

Il est fait mention de candidatures de nouvelles associations qui pourraient rejoindre SAVE. Des 

échanges précis ont déjà eu lieu avec l’association des Amis du potager du roi. Le dispositif 

d’adhésion a été perturbé par l’impossibilité de réunir un CA au complet. Nous devrions en 2022 

remettre les choses en ordre en vue d’organiser de nouvelles adhésions à SAVE. 

 

En conclusion une présentation des bulletins diffusés à tous les membres des associations et un court 

rappel des contenus des débats et conclusions de nos CA tenus depuis l’AG précédente de 2019 font 

l’objet d’une présentation qui résume les points importants abordés dans nos débats (document de 3 

pages joint ici en annexe).  

 

Les transparents présentés en réunion et les présentes notes seront bien entendu mis en ligne sur le 

site de SAVE. Ils sont joints au présent compte rendu. 

 

Perspectives pour 2022 et années suivantes. 

 

Un tour d’horizon sur les perspectives concernant les dossiers majeurs qui vont alimenter nos 

prochaines réunions est passé en revue (voir présentation jointe) 

 

Les perspectives sur les prochains dossiers font l’objet de précisions suite aux interrogations venant 

de l’assemblée. Les associations membres sont invitées à contribuer et à participer aux réflexions 

communes en vue de définir, d’approfondir les analyses des dossiers et d’élaborer des analyses et 

propositions. 

 

Des ajustements sur les statuts de l’association dont la dernière mise à jour date de 2002 mériteraient 

probablement une modernisation pour s’adapter aux évolutions. Un travail préparatoire devrait être 

lancé en 2022 dans les prochaines réunions du CA. 

 

Le rapport moral soumis à l’assemblée ne soulève pas d’observations supplémentaires. 

 

Il est soumis au vote de l’assemblée et adopté. 

Il sera mis en ligne sur le site de SAVE. 
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II. Rapports Financiers  

 

 

Deux rapports financiers sont présentés : 

 

-  le CR  financier pour la période allant du 1er septembre 2018 au 31 Août 2019, 

 

-  le CR  financier pour la période allant du 1er septembre 2019 au 31 décembre 2020 

 

Ces 2 CR détaillés figurent en PJ. 

On notera un léger déficit en fin d'exercice 2020 dû à l'arrêt du fonctionnement de la 

commission culturelle qui a notamment engagé des frais pour des déplacements auxquels des 

membres inscrits ont en dernière minute n’ont pas participé et ont été cependant remboursés. Le 

nombre de visites proposées avait été un peu réduit du fait de l’évolution de la demande. Et les 

débuts de l’épidémie ont eu raison des projets encore en préparation. 

 

La commission culturelle était à la recherche de nouveaux animateurs du fait de l’évolution 

de ses membres actifs. Un appel général a été fait dans les bulletins envoyés à tous nos membres.  

Pour l’instant les volontaires ne se bousculent pas, même si quelques appels ont été reçus 

mais malheureusement plus de consommateurs que d’animateurs. Or c’est tout un travail de 

préparation qu’il faut mener pour établir un programme puis ensuite une organisation 

d’animation pour conduire la gestion préalable et les visites elles-mêmes. 

Les acteurs de la commission culturelle depuis 1998 se sont très fortement impliqués 

pour la réussite des visites et voyages. Ils en sont chaleureusement remerciés par 

l’assemblée. C’était une équipe soudée tant par la recherche de découvertes et 

l’organisation des réservations que par l’organisation et l’intendance indispensables 

nécessaire à la réussite des visites.  

L’assemblée rend hommage à tous les acteurs de la commission culturelle qui se sont au 

long des années passées mobilisés pour définir, organiser puis conduire les nombreuses 

sorties et excursions. Une mention spéciale et bien amicale est faite vers le trésorier M. B 

Brocheton qui fut de toutes les actions depuis l’an 2000 et un support organisationnel 

majeur. Actuellement en convalescence l’assemblée lui adresse des vœux de rétablissement. 

 

La relance de l’activité pourra être engagée si de nouveaux animateurs (au moins 3 ou 4 

volontaires déterminés et soudés) se font connaitre. 

 

* Les deux vérificateurs aux comptes (Xavier Fernier et André Héraut), aidés du trésorier (G. 

Cadic) ont analysé les comptes et ont signé le document présenté à l’assemblée certifient la 

sincérité des comptes présentés à partir des documents de l’ancien trésorier et des reconstitutions 

sur 2020. 

 Ils proposent à l’assemblée d’approuver les comptes des deux années. 

 

L’assemblée adopte les deux comptes financiers présentés à l’unanimité des membres 

présents. 
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III. Liste des associations membres. Point sur les cotisations reçues en 2020 et 2021 

  

Certaines associations n'ayant pas versé leurs cotisations à SAVE ces dernières années ont fait l’objet 

de relances. La situation COVID n’a pas facilité les échanges. Un tableau résumant les cotisations 

reçues en novembre 2021 est présenté en réunion. 13 cotisations reçues, 4 annoncées très probables. 

 -  Au jour de l’AG, seul le Comité de sauvegarde NotreDame Ermitage qui n’a pas réglé de 

cotisation depuis trois ans ne peut être maintenu dans la liste de nos associations membres. 

Il sera donc radié de la liste des membres, mais rien n’interdit de réintégrer l’association si elle 

se met en position d’adhérer à nouveau à SAVE.  

 -  Un point sera fait lors de l’AG prochaine sur les associations retardataires éventuelles. 

 

IV.  Les bilans annuels de chaque association. 

 

Plusieurs associations ont envoyé les présentations de leurs activités majeures récentes et à venir. 

Malheureusement, toutes ne l'ont pas fait.  

Elles ont été vivement invitées à le faire dès que possible. 

 

Les documents seront mis en ligne sur le site de SAVE dans la rubrique des associations membres. 

 

 

 

 V. Renouvellement des administrateurs et élections de nouveaux membres au Conseil  

d’administration  

 

       

*Les membres actuels dont le mandat de trois ans arrive à expiration en 2021 sont les suivants : 

 Mme SPADARO, Mme LAMY, Mr BOUSCHARAIN, Mr BROCHETON, 

 Mr BRIERE 

 
 

*De nouveaux candidats ont fait part de leur intérêt pour participer à nos travaux : 

   Pour Glatigny    Mrs. A FOUCHER, et C. BRUYERE 

Pour ADEEO St Cyr   Mr P PANCRACE 

 

Le président soumet à l’assemblée leur désignation comme nouveaux administrateurs de 

l’association, de même que le renouvellement de 

 Mme LAMY (Montreuil Champ Lagarde) 

 Mr D. BRIERE (Parc Chauchard). 

 

Un vote unanime favorable de l’assemblée valide l’arrivée des nouveaux administrateurs 

et la confirmation des deux renouvelés. 

 

Le président remercie les nouveaux entrants en leur souhaitant bienvenue.  

 

 

* Sont bien confirmés les membres suivants qui ont fait part de leur engagement pour les 

prochains CA de SAVE 

 

Mme FONCELLE (Grand Siècle), Mme ROSEN (ARVEMENA)  

Mr F. ADRIEN (deBange Houdon),  Mr G. CADIC  (Avec RM) 
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  Mr P. PREVOST (AHC Le Chesnay ),  

 

         *Trois membres seront renouvelables lors de l’AG de l’année 2022 

Mme BRUNEL, Mme VINCENT, Mme MOCILNIKAR 

 

*Commissaires aux comptes 

 

 A. HEREAU et X. FERNIER 

  

 Sont désignés à l’unanimité pour l’année à venir. 

 

 

VI. Calendrier des prochaines réunions du CA. Conférence annuelle. Questions diverses. 

 

Le calendrier des prochains CA a été fixé après réunion en fonction des disponibilités de salles en 

mairie et en espérant que les contraintes COVID ne viendront pas perturber la tenue des réunions. 

 

Pour la conférence annuelle la question sera débattue lors des prochains CA mais la situation 

sanitaire risque encore de nous perturber. 

 

En clôture le président remercie tous les participants à l’assemblée générale. Il remercie aussi tous les 

membres du CA pour leurs contributions et souhaite que l’année qui vient permette une reprise de nos 

travaux dans des conditions plus favorables que les trimestres passés. 

 

 

                   

  Vice Président     Président 

 

 
L’intégralité des présentations faites durant la réunion sont référencées en PJ. 

Les documents marqués d’une * sont en ligne sur le site de SAVE. 

 

 

En PJ : 

 

0)  Le rapport Moral « 2020-2021 et plus »   présenté en réunion    25 pages * 

 

1) Au fil des bulletins SAVE diffusés et des CA tenus depuis la dernière AG de 2019 3 pages *  

 

2) Le rapport des commissaires vérificateurs des comptes daté du 15 novembre 2021    1 page 

 

Bilan financier SAVE 2018-2019        5  pages 

 

Bilan financier SAVE 2019-2020     5 pages 

 

3) Evénements à anticiper pour nos associations, en 2022 et plus   v1   1 page * 

 

4) Perspectives « 2022 et plus pour SAVE et nos associations »    7  pages * 

 

 

site de SAVE           https://www.save1.fr 
 


